

REPUBLIQUE TOGOLAISE



**3<sup>ème</sup> Conférence internationale sur  
le financement du développement**

*Déclaration de S.E.M. Kossi ASSIMAIDOU,  
Ministre chargé de la Planification  
du Développement du Togo*

**Addis-Abeba, le 14 juillet 2015**

**Monsieur le Président,**

Mon pays, le Togo s'honore de prendre la parole devant cette auguste assemblée et vous félicite tout d'abord pour votre élection ainsi que pour la dextérité avec laquelle vous et votre bureau dirigez les travaux de cette Conférence.

Notre gratitude va au Secrétaire général des Nations Unies et à toute son équipe pour leur appui à l'organisation de cette Conférence qui se tient en terre africaine. Nous nous en réjouissons et adressons, à notre tour, nos remerciements au Gouvernement et au peuple éthiopiens pour l'accueil réservé à la délégation togolaise ainsi que pour la parfaite organisation de cette assise.

Qu'il me soit également permis de saisir l'opportunité que nous offre cette Tribune pour témoigner la reconnaissance du peuple togolais à tous les partenaires qui ont accompagné le Togo dans l'organisation, en avril 2015, de l'élection présidentielle, transparente, apaisée et saluée unanimement par la Communauté internationale.

**Monsieur le Président,**

Les Objectifs du Millénaire pour le Développement (OMD) dont la mise en œuvre s'achève à la fin de cette année se sont réalisés dans un contexte politique, économique et social marqué à tous les niveaux par des bouleversements importants qui n'étaient guère favorables à leur atteinte.

Dans ce contexte, l'Afrique, notre continent a tout de même réalisé des performances économiques encourageantes malgré les multiples soubresauts enregistrés ces dernières années.

Nous saluons, à cet effet, les appuis des partenaires et les invitons à nous accompagner davantage dans la mise en œuvre du nouveau Programme.

Pour sa part, le Togo, avec un taux de croissance moyen supérieur à 5% enregistré au cours des quatre (4) dernières années, a fait des efforts tangibles dans la mise en œuvre des OMD, notamment, en matière de sécurité alimentaire (*Prix de la FAO*), d'éducation pour tous (taux de scolarité de 87%) et de lutte contre le VIH-SIDA.

**Monsieur le Président,**

Les résultats de l'évaluation des OMD, quoique mitigées, ont permis de tirer des leçons et de dégager de nouvelles pistes pour élaborer le nouveau programme mondial post-2015 plus global, plus intégré et plus inclusif, et qui orientera chacun de nos Etats sur l'avenir que nous voulons pour notre planète dans les quinze (15) prochaines années.

Ce programme ambitieux et transformatif nécessite, pour une réalisation efficiente du développement durable, des changements à tous les niveaux : changements de mentalité des peuples, changement dans la planification du développement, changement dans le partenariat et dans le financement du développement à travers des mécanismes mieux adaptés et innovants.

Nous avons, chacun en ce qui le concerne, pays en développement et pays riches, une responsabilité commune dans la réussite du nouveau programme de développement post-2015 qui intègre pour une fois et de façon cohérente à la fois, les aspects économiques, sociaux et environnementaux.

C'est pourquoi le Gouvernement togolais, engagé dans des réformes visant l'amélioration de la gestion des finances publiques, se félicite de l'organisation de cette Conférence qui permettra sans nul doute de renforcer la solidarité internationale pour une plus grande mobilisation des acteurs de développement.

**Monsieur le Président,**

Mon pays est conscient des efforts que nous avons ensemble déployés au cours des négociations pour aboutir à ce Programme d'Action d'Addis-Abeba qui doit nous amener à faciliter la mise en œuvre de l'agenda post-2015.

Pour terminer, mon pays estime que la mise en œuvre efficace de tous ces Mécanismes de financement nécessite l'instauration d'un environnement mondial de paix sans lequel la réalisation des ODD serait compromise quelle que soit l'importance des financements mobilisés.

C'est dans cette perspective que mon pays le Togo, abritera, en novembre 2015, un Sommet extraordinaire de l'Union Africaine (UA) sur la Sécurité et la Sûreté Maritimes et le Développement en Afrique, importante rencontre à laquelle le Gouvernement et le peuple togolais seront heureux de vous accueillir.

- **Je vous remercie.**